

## 《はじめに》

いつの間にか紅葉の季節も過ぎ去り、もう師走となってしまいました。今年の紅葉はちょっといまいちの感じで、足早に冬が訪れたといったところでしょうか。日に日に朝の冷え込みが厳しくなり、古賀志の里はすっかり冬の装いに包まれ、来春の“孝子桜まつり”の準備を始める季節となってしまいました。風邪をひいている人が増えてきましたので、体調管理には十分お気をつけください。

さて、城山西小学校は来年度、小規模特認校14年目の年となります。10月1日からは平成30年度の新規入学者の受付が始まっています。

一時期は新入生が一桁台に落ち込んだこともありましたが、ここ5年は二桁台を何とかキープしています。今年も勧誘やPR活動などをしっかり行って、二桁台の新入生の確保ができるよう、みんなで協力してがんばっていきましょう。

小規模特認校と地域活性化の取り組みが15年を超えた今、活動がマンネリ化しないよう「地域と学校の連携」を更に深めていけるよう、関係者一同が改めて気を引き締め、一つ一つの取り組みを丁寧に行って行ければと思います。

今回も、考える会の取組など、地域の皆様に最新情報をお届けします。



## 最新情報コーナー

### ◇◇西小で“学校一日公開日”と“学校地域協議会”が開催されました！◇◇

12月2日（土）城山西小学校において、来年度入学を考えている方々や、地域住民などを集めて“学校一日公開日”と、魅力ある学校の運営について協議する“第3回城山西小学校地域協議会”が開催されました。

「学校一日公開日」では、西小を応援してくださる文化人の先生方の授業（妻木先生：創作ダンス、粕谷先生：風船たまご作り、櫻井先生：大書、和久先生：箏）や、会話科では、下野民話の会による「語り」・西小の先生方による「英会話」の工夫を懲らした授業、さらに総合の授業では「ホタルプロジェクト」の様態などを公開しました。どの授業もとても魅力的で、子どもたちは活き活きと輝いていました。来春の入学を検討している方々にとっては、前向きに考える材料となったことと思います。

その後開かれた地域協議会では、学校支援部会、広報部会、地域連携部会それぞれから活動報告が行われたほか、地域合同運動会のあり方や今後の活動の方向性などを協議しました。



妻木先生のダンス指導



坂根さんのホタルプロジェクトの授業



地域協議会の模様

### ◇◇こがし桜ルネサンス事業を積極的に行っています！！◇◇

#### 【“中土手の江戸彼岸桜”周辺の環境整備を行いました！】

勤勉屋さんから新田公民館に向かう唐沢溜旧用水路（中土手）沿いにある一本桜の周辺整備の続報です。

まずは桜の命名の件ですが、前回号では「市場の江戸彼岸桜」としてお伝えしましたが、再考の結果『中土手の江戸彼岸桜』に変更することとなりました。

次に今回の整備についてですが、この桜は最近撮影スポットとして人気が高まっていることから、さらなる魅力アップをねらって、9月23日と10月21日に周辺の農地に菜の花の種まきを行うとともに、11月1日には中土手の生い茂った灌木や草の刈り払いを行い、通行が出来るようにしました。

春には、美しく咲き誇るピンクの桜と黄色い菜の花のもとへ、中土手を歩いて訪れることが出来



ると思います。期待しててください。作業していただいた皆さん、大変ご苦労さまでした。



種まきの様子



荒れ放題の「中土手」でした！



重機も使って整備しました

## 【孝子桜展望台・唐沢溜周辺刈り払いを行いました！】

古賀志の大きな魅力の一つとなっている美しい景観を守るため、孝子桜展望台や唐沢溜「水のミュージアム」周辺の刈り払いを行いました。

ほっておくと灌木が生い茂り、もとの山に戻ってしまうため、定期的な刈り払いが欠かせませんが、みなさん一生懸命取り組み、すっかりきれいになりました。本当にご苦労さまでした。



作業の様子

## 活動報告

### ◇◇イベントに参加し西小と地域をPRしました◇◇

西小が再び複式学級にならないよう地域外からの入学者を確保するため、学校の魅力と古賀志の里の美しさとすばらしさを多くの人たちに知ってもらうよう、積極的にPR活動を行っています。

10月1日（日）には、宇都宮城址公園で「第12回うつのみや食育フェア」が開催され、その会場に今年もPRブースを設け、先生方による特色ある学校給食の紹介や、PTAの皆さんによる餅つきの実演・販売、学校や地域を紹介するリーフレットの配布などを行いました。多くの人たちに学校と地域の魅力をPRすることができたと思います。



今年も市長さんが来てくれました



学校給食の紹介風景



今年は渡辺議長が餅つきを・・・

## 西小情報

### ◇◇城山西小学校『古賀志の秋のコンサート』が開催されました！◇◇

今年も城山西小学校サタデースクールの取組として11月25日（土）に、「第5回古賀志の秋のコンサート」が開催されました。木村前校長先生を始めとした栃木県交響楽団のバイオリンなどの弦楽器のメンバーで構成された「アンサンブル・ジュウィール」の27人の皆さんが、全10曲を演奏してくれました。

晩秋にふさわしいクラシックの演奏がすばらしいのは勿論のことですが、指揮者の糸川さんのトークも絶妙で、在校生や保護者、地域の皆さんなど90名近い多くの来場者は、皆大満足の様子でした。

今後とも考える会の活動に対して、ご協力とご支援のほどよろしくお願いいたします。

